

EDITAN LAS OBRAS COMPLETAS DE OLEGARIO VÍCTOR ANDRADE

Por una iniciativa del legislador nacional (UCR) por Entre Ríos, Ricardo C. Taffarel, el Senado de la Nación del cual forma parte como vicepresidente de la Comisión de Defensa y secretario de distintas comisiones, editó un libro con obras completas del poeta y periodista Olegario Víctor Andrade, excepcional bardo que estudió en el Colegio del Uruguay y su familia se asentó en Gualeguaychú.

En 280 páginas, la Editorial del Congreso de la Nación refleja en detalle los artículos y poemas románticos, descriptivos de Andrade, como sus artículos periodísticos de filosa denuncia que le costaron tiempos de cárcel y su lúcida verba de diputado en dos períodos.

Sobresalen en el trabajo intenso, febril, del escritor, de rutilante y fugaz vida (falleció a los 43 años), su gran poema Nido de Cóndores, Prometeo, Atlántida y La vuelta al hogar en donde resume su fina sensibilidad de hijo agradecido... “todo está como era entonces, la calle el río”...

El proyecto de Ricardo C. Taffarel rescata toda la obra de este gran poeta que habiendo nacido en Alegrete (Brasil) es tan entrerriano como el que más.

El prólogo fue compilado por otro gualeguaychuense de pura sepa Enrique A. Piaggio.

Tomado de <http://www.lacalle-online.com>

Presentarán las obras de Olegario Víctor Andrade

Tomado de: <http://www.eldiadequalequaychu.com.ar>

La Imprenta del Senado de la Nación imprimió dos mil ejemplares de las obras de Olegario Víctor Andrade. El lunes próximo serán presentadas en el Salón de actos de la Escuela Normal. El gestor del proyecto fue el senador nacional Ricardo Taffarel y todo su equipo de colaboradores.

✉ **Por Rubén Skubij** (rskubij@eldiadequalequaychu.com.ar)

El lunes 17, el salón de actos de la Escuela Normal “Olegario Víctor Andrade” se vestirá de gala para recibir a autoridades, invitados especiales y amigos de la institución. A la hora 10

comenzará el acto de presentación de las obras completas del poeta y escritor argentino cuyo nombre lleva dicho establecimiento.

El programa protocolar comprende el ingreso de la Bandera de Ceremonia, entonación del Himno Nacional y la Marcha de Entre Ríos.

La rectora del Establecimiento, Licenciada María Méndez, tendrá a cargo las palabras de bienvenida. Serán oradores el senador nacional Ricardo Taffarel -autor del proyecto-, Gustavo Rivas lo hará en lugar de Enrique Ángel Piaggio -autor del prólogo del libro- y Mario Fischer brindará una reseña histórica.

Ricardo Rodríguez, director de despacho del Senador Taffarel y titular del Ateneo Gualeguaychú, informó a diario El Día que todo se inició “a partir de un proyecto de resolución presentado por el senador Taffarel y aprobado por unanimidad; en la parte resolutive establece que se publicarán las obras del poeta, escritor y periodista Olegario Víctor Andrade. El artículo segundo indica que el trabajo será realizado por la imprenta del Senado de la Nación. Y el artículo tercero, que se van a distribuir en las Bibliotecas de Gualeguaychú”.

Aclaró que el trabajo “lo concretaron la Licenciada Teresa Sarraid, el Dr. Darío Carrazza -asesor de Taffarel- y colaboradores del legislador”.

La recopilación se hizo en base a dos instituciones fundamentales de la cultura nacional como son la Biblioteca Nacional y la del Congreso, “y con el espaldarazo de estas dos entidades se presenta la recopilación a la imprenta del Senado que realiza la publicación”.

¿Qué objetivos y fines persigue el trabajo?

Tiene como objetivo fundamental consolidar y distribuir gratuitamente las obras de este gran poeta y escritor como fue Olegario Víctor Andrade; están plasmados en este libro los textos históricos, poéticos y periodísticos. También los textos parlamentarios dado que fue diputado provincial en dos oportunidades y diputado nacional en el período 1878– 1882; sus obras poéticas como “Prometeo”, “San Martín”, “Consejo Maternal”, “La Atlántida” y otras más. Fue un gran poeta, periodista, y escritor; a través de su palabra defendió los ideales y sus sueños.

Por su parte, María Elena Paniego, Vicerrectora de EGB3 y de Nivel Medio–Polimodal de Enova, recordó que Andrade apoyó a Urquiza; después de su nacimiento se radica en Gualeguaychú, estudió en el Colegio de Concepción del Uruguay, su tutor fue Urquiza, defendió la gestión a través de sus publicaciones como así también hizo con la primera presidencia de Julio Argentino Roca. “Creo que esto es un homenaje a un gran precursor de la cultura nacional y se ha hecho también en base a que sus obras han sido agotadas. Por eso, a través de esta resolución el senador Taffarel, con un criterio muy acertado, presenta en el Senado dicho proyecto”.

Cabe consignar que la imprenta del Senado hará dos mil ejemplares que se distribuirán a todas las bibliotecas de la provincia de Entre Ríos, a las instituciones que se hagan presentes el lunes en el acto; además, quedarán varios ejemplares en las Bibliotecas Nacional y del Congreso.

Paniego precisó que el acto comenzará con el ingreso de la bandera, la entonación del Himno Nacional y la Marcha de Entre Ríos; la directora de la escuela, María Méndez, hará uso de la palabra “y agradecerá la labor del senador y sus colaboradores”.

Educación revalorizada

Rodríguez sostuvo que “un personaje como Olegario Víctor Andrade es un punto de referencia fundamentalmente para la cultura y educación. Fue muy enfático en sus principios por lo que la publicación de sus obras debe servir como para marcar el sendero y el camino que deben seguir las nuevas generaciones. En estos momentos, donde la educación está tan desgastada, vale el

ejemplo de Olegario Víctor Andrade para salir adelante en la educación que mucho se habla y poco se hace”.